

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Se combate intensamente en Teruel, donde los facciosos han desencadenado una gran ofensiva

Alemania amenazó a Austria para obligarla a ceder. Tropas alemanas fueron acumuladas en la frontera austriaca. : : El vapor correo francés "El Mansour", fué atacado ayer tarde por buques de guerra de nacionalidad desconocida

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 18 de febrero a las 24 horas.

Ejército de Tierra

LEVANTE.—Se combate intensamente en el sector de Sierra Gorda, donde el enemigo inició a primera hora de la mañana de hoy un fuerte ataque protegido por gran masa de aviación viéndose obligadas nuestras fuerzas a rectificar sus líneas.

Continúa el combate a la hora de cerrar este parte.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

En el sector de Jaén son rechazados varios ataques en masa de los rebeldes, después de causarles gran número de bajas

Andújar.—Ayer, mientras las fuerzas gubernamentales efectuaban un nuevo avance en el frente de Granada, los rebeldes en la provincia de Jaén, intentaban desesperadamente recuperar diversas posiciones de una gran importancia estratégica conquistadas estos últimos días por las tropas leales en los alrededores de Santiago de Calatrava.

Verosimilmente mal informados sobre las defensas de las nuevas líneas republicanas ya sólidamente fortificadas, los jefes rebeldes siguiendo su táctica habitual y poniendo en juego una enorme cantidad de material, se lanzaron a una serie de ataques en masa que fracasaron totalmente. Por cinco veces, los soldados republicanos dejaron aproximarse a los asaltantes a menos de 100 metros, recibiendo luego con intensísimas y certera ráfagas de ametralladora. Desconcertados los rebeldes se retiraron desordenadamente, abandonando un gran número de cadáveres y armas.

Mientras se libraban los citados combates la artillería gubernamental dispersó algunas concentraciones de tropas señaladas en la retzguardia de las líneas rebeldes.

Los efectivos del ejército faccioso

Barcelona.—Según informaciones precisas recogidas recientemente en el campo enemigo, los rebeldes disponen de 450 mil soldados, de los cuales unos 237 mil son extranjeros, repartidos de forma siguiente:

Ciento sesenta mil italianos.
—Cuatro divisiones autóno-

mas, «Flechas Megras» y aviación

Ghenta mil alemanes.—Instructores, pilotos, servicios anti-aéreos, radio y espionaje.

Cincuenta mil moros.—Marroquíes y árabes de África.

Siete mil soldados del Tercio de diferentes nacionalidades.

El resto del ejército rebelde está constituido por 213 mil españoles, de los cuales hay sesenta y cinco mil requetés, cuarenta y cinco mil falangistas y ciento tres mil reclutas.

Unidad de acción entre los socialistas y los comunistas

Valencia.—El Comité Pro-

vincial de Coordinación de los partidos socialista y comunista se ha reunido hoy.

Se decidió intensificar la campaña de propaganda en pro de la unidad de acción y dirigir un llamamiento a todos los grupos locales.

La Universidad de Valladolid será la nueva guarida de Martínez Anido

Madrid.—Radio-Madrid, ha anunciado que según noticias de la zona rebelde, el edificio de la Universidad de Valladolid será desde ahora convertido en Cuartel general de Policía, bajo las órdenes del general Martínez Anido.

Los rebeldes envían enormes cantidades de material de guerra a Motril

Madrid.—Noticias procedentes de Gibraltar dan cuenta que los rebeldes están enviando desde Cádiz y Málaga, enormes cantidades de material de guerra a Motril.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Sensacionales declaraciones de «L'Oeuvre»

Hitler obligó a Schussning a ceder, amenazándole si se resistía con la inmediata invasión de Austria por las tropas alemanas

Mussolini aceptó el «futsch» alemán en Austria a cambio de que Hitler apoyara a los italianos y a Franco en España

Paris.—El diario «L'Oeuvre» publica una sensacional información de M. Tabouis, respecto a lo ocurrido la jornada del 16 en Benchesgeden. Dice el mencionado diario:

Es un verdadero ultimatum que le fué presentado al desgraciado M. Schussning, ultimatum muy parecido, dicen en Viena al que Alemania dirigió a Bélgica, en agosto de 1914.

O bien Austria, antes de fin de semana, aceptará los ministros «nazis» en el Gabinete, o la firma del acuerdo austro-germano en el sentido indicado por el fuhrer y el abandono de todas sus negociaciones con Checoslovaquia y los Balcanes, o bien las tropas alemanas invadirán Austria.

El canciller Schussning, no quiso al principio ceder, pidiendo la facultad de consultar en Roma, Paris y Londres, antes de tomar una decisión.

De acuerdo con el Presidente de la República M. Mikles, dirigió inmediatamente un telegrama a Mussolini. Este llamamiento no ha sido contestado aún.

Llamamientos indirectos fueron lanzados a Londres y verosimilmente a Paris.

El acuerdo sobre Austria había sido ultimado unos días antes por Hitler y Mussolini. Este último se desinteresaba de Austria a cambio del apoyo de Hitler al Duce en España, enviando a Franco todo el material reciso para que este último «no sea vencido». No se trata de dar la victoria a Franco, pero sí de evitar su aplastamiento por los republicanos y prolongar la guerra de España.

Hstler se comprometió—si los ejércitos italianos combatían bien—a apoyar la ofensiva rebelde contra Alemania y Cartagena.

Los diplomáticos que se encuentran en Roma, han facilitado el mal humor de Mussolini que se ha visto obligado a vender a Austria, a muy bajo precio. Pero el estado desesperado de su economía, de sus finanzas y de sus ejércitos lo han forzado a aceptar una solución que salvará al menos el honor de los ejércitos italianos.

A pesar de los días transcurridos, M. Schussning no ha recibido apoyo firme alguno ni de Londres ni de Paris. M. Eden manifestó ayer a M. Corbin que era difícil elevar una protesta diplomática o intervención por la fuerza, ya que Austria había firmado el acuerdo más o menos voluntariamente y era imposible resucitar el acuerdo de Stresa franco-anglo italiano, por cuanto este último país se negaba a apoyar cualquier gestión de Inglaterra y Francia.

Pero, las horas pasaban, Schussning recibió un aviso de Alemania, anunciando que las tropas germanas se estaban concentrando en la frontera y el desgraciado gobierno austriaco tuvo que ratificar los acuerdos de Berchtesgaden.

El caballo de Troya ha entrado en Austria. La sumisión de este país a Alemania traerá unas incalculables consecuencias para Europa».

El golpe de fuerza alemán en Austria

Se acentúa la presión alemana sobre el Gobierno austriaco

Paris.—El hecho del día lo constituye la visita de M. Seyss Inquart, nuevo ministro del Interior austriaco, a Von Ribbentrop y a Hitler, visita bien precipitada, ya que el Gabinete austriaco lleva solo tres días escasos de vida. Este viaje constituye un verdadero «handicap» al ministro de Negocios Extranjeros M. Schmidt. Se trata de explicarlo diciendo que M. Seyss Inquart, ha ido a Berlín para tratar de la cuestión de los refugiados «nazis». Pero lo cierto es que la presión del Reich no ha cesado en Viena y se anuncia ya un viaje de M. Goering a esta ciudad.

En las cancillerías la impresión es muy diversa. Los embajadores de Inglaterra y Francia, han visitado en Berlín a M. Von Ribbentrop, para hacerle patente su interés que dichos países sienten para que la independencia de Austria sea rigurosamente respetada.

En la Cámara de los Comunes M. Eden, ha proclamado su interés para que sean conservadas las libertades austriacas, anunciando una próxima y más amplia declaración.

En otra respuesta a un diputado laborista M. Eden ha expresado sus simpatías por el Gobierno de Checoslovaquia.

A diferencia de lo que se podía suponer Checoslovaquia ha acogido con sangre fría absoluta los cambios en el Gabinete Schusmingg.

La prensa italiana encuentra muy...

normal el acuerdo concluido entre Francia y Austria, según la nota oficial dada por el Duce.

Mañana domingo Hitler pronunciará su anunciado discurso en Berlín. El miércoles contestará Schusmingg. La próxima semana será pró liga en acontecimientos.

El viaje del ministro del Interior austriaco a Berlín

M. Seyss Inquart conversó durante cuatro horas con el Fuhrer

Berlin.—M. Seyss Inquart ha tenido una entrevista con Hitler, que ha durado más de cuatro horas.

El ministro austriaco había sido recibido anteriormente por M. Himmler, jefe de la Gestapo, y por von Ribbentrop, ministro de Negocios Extranjeros.

Este mediodía, M. Seyss Inquart ha conversado extensamente con M. Goering.

Los sindicatos aconsejaron a M. Schusning, la resistencia contra las exigencias de Hitler

Paris.—Geneviève Tabouis escribió en «L'Oeuvre», que el canciller Schusming, recibió una gran cantidad de mensajes de sindicatos y otras asociaciones austriacas, en los que se le decía:

«Nosotros preferimos batirnos para defender nuestra independencia, que no veros ceder sin decirnoslo. Estamos dispuestos a todo».

Esta poderosa ayuda ha servido a Schusming para negarse a determinadas exigencias de Hitler, muy particularmente en lo que se refiere

La prensa italiana encuentra muy... a la atribución de ciertas carteras.

Hitler a pedido un informe sobre la situación de Austria a M. Guido Schmidt

Viena.—Por primera vez en esta capital se ha visto ayer al ministro de Negocios Extranjeros M. Guido Schmidt, trabajar en un informe sobre la situación de Austria, informe pedido por M. Hitler para preparar su discurso del 20 del corriente.

Esta colaboración ha producido una impresión penosísima en el cuerpo diplomático. La lucha no se ha terminado aún, no ha hecho más que comenzar, y según todos los síntomas será extremadamente penosa.

Una que se escapa del eje Roma-Berlín

Rumania estará siempre al lado de Francia

Bucarest.—M. Tartaresco, ministro de Estado y de Negocios Extranjeros del Gobierno rumano, ha hecho esta mañana a la prensa importantes declaraciones, M. Tartaresco ha dicho:

«El sistema de nuestras alianzas en el exterior, se apoyará en nuestra indestructible amistad con Francia.»

El tratado de alianza y amistad con Francia permanecerá siempre como uno de los principios inmutables de la política extranjera de Rumania.

Las autoridades facciosas dan explicaciones sobre el bombardeo del «Alcira»

Londres.—La respuesta de las autoridades nacionalistas españolas a la nota británica protestando contra el ataque de que fué víctima el vapor «Alcira», ha sido recibida hoy en el Foreign Office, donde se procederá inmediatamente a su estudio.

Se recuerda que el «Alcira» fué bombardeado y hundido por dos hidroaviones que llevaban pintados en sus alas los colores nacionalistas.

M. Eden se entrevista con el embajador de Austria en Londres

Londres.—Hoy el titular de Negocios Extranjeros, M. Eden, ha recibido la visita del embajador de Austria en la Gran Bretaña, barón Falkenstein.

La conversación entre ambos personajes ha durado bastante tiempo, tratándose extensamente de los acontecimientos que se han producido estos días en Austria.

Parece que en el curso de la conversación el barón Falkenstein, hizo conocer a M. Eden, los puntos de vista de su Gobierno a cerca de cierto número de problemas.

El próximo domingo día 20 pronunciará Hitler su anunciado discurso ante el Reichstag

Berlín.—El próximo domingo, a las 3 de la tarde, pronunciará el canceller M. Hitler, su anunciado discurso ante el Reichstag.

Las autoridades «nazis» han prohibido en toda Alemania la celebración de toda clase de espectáculos para que el pueblo se dedique exclusivamente a escuchar las palabras del «führer», que trasmirán todas las emisoras de radio de la nación.

El sábado se reunirá el Gobierno italiano

Roma.—El Consejo de Ministros ha sido convocado para el sábado día 19 del corriente mes.

En dicho Consejo se examinará el estado de la política europea y principalmente los sucesos de Austria.

Continúa discutiéndose en la Cámara francesa el nuevo estatuto del trabajo

París.—Durante toda la sesión de

esta mañana, la Cámara ha seguido discutiendo el articulado del nuevo estatuto del trabajo.

El Presidente del Gobierno monsieur Chaumets, ha pronunciado un discurso, en el que ha pedido a todos los diputados que efectúen un esfuerzo para terminar el estatuto del trabajo, tan necesario para restablecer definitivamente la paz social en Francia.

Manifestación en Libia contra el envío a España de batallones de indígenas

Túnez.—Comunican de Trípoli, que tres mil indígenas pertenecien-

tes a los batallones de Lybia fueron embarcados a bordo del vapor italiano «Lido», para ser conducidos a España. Por dicho motivo la población organizó espontáneamente una manifestación hostil.

La policía intervino y detuvo a gran número de manifestantes, cuatro de los cuales fueron fusilados tras un juicio sumarísimo.

Uno de estos últimos, el cheik El Aiet muy popular en Trípoli. Desde entonces, se nota un gran descontento entre la población indígena de Trípoli.

ULTIMA HORA

Otra vez en acción la piratería

Ayer tarde el vapor correo francés entre Argel y Port-Vendres, «El Mansour» fué atacado por buques de guerra de nacionalidad desconocida

Marsella.—Un radiograma expedido por el vapor correo francés «El Mansour», que realiza el servicio entre Argel y Port Vendres, anuncia que el buque fué atacado a cañonazos por buques de guerra de nacionalidad desconocida.

A las llamadas de socorro de «El Mansour», acudieron a toda velocidad varios buques de guerra franceses a la vista de los cuales los navíos agresores emprendieron la huida perseguidos por los barcos franceses.

«El Mansour» convoyado por algunos destructores prosigue su travesía.

Austria no hará ninguna concesión más a Alemania

Londres.—A última hora de la noche comunicaba la agencia Reuter, que el canceller austriaco Schussing, respondiendo a los comentarios de la prensa extranjera, ha declarado que Austria ha llegado ya al límite de las concesiones que puede hacer a Alemania.

En lo futuro, siguió diciendo M. Schussing, no haremos ni una concesión más de las ya hechas hasta ahora, suceda lo que suceda.

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Menorca

Ordenado por el señor Presidente de la Junta Central de Abastecimientos, que todos los comerciantes e industriales de Menorca expongan en sus escaparates, para conocimiento del público:

1.º Todos los géneros y artículos que reciban y tengan en su poder, con expresión de sus precios respectivos, y

2.º La relación general de los mismos artículos y géneros por el presente se previene a aquellos comerciantes e industriales la obligación de hacerlo desde el próximo lunes día 21 del actual, procediendo a la venta de todos dichos géneros y artículos.

Se suplica muy encarecidamente se cumpla con todo rigor la expresada orden, para evitar sanciones.

Mahón 18 de febrero 1938.
El Presidente, José Coaña
El Secretario, Pedro Ripoll

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día 19 del corriente, a las ocho en punto de la noche, para tratar asuntos de suma importancia para la organización y para todos los afiliados.

Se encarece la máxima y puntual asistencia.

Sección transportes marítimos

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea general que tendrá lugar hoy viernes, en el local social, Durruti 15, a las 5 de la tarde para tratar diversos puntos, cuyo interés hace encarecer la asistencia de todos los afiliados.

El Comité

¡FASCISMO!

La humanidad se agita febrilmente... La subversión vibra revolucionaria en el inmenso todo de la conciencia del pueblo. Un anhelo sacro e invencible existe en las masas proletarias. ¡Liberación! ¡Justicia proletaria!

El fascismo es el anquilosamiento del cerebro, la anulación brutal de la libertad individual y colectiva, el estrangulamiento del hombre por convertirle en «Bestia», caracterizada por una careta de mentiras impías, cruz svástica, o yugo de flechas, el acha trágica, evocación de la barbarie feudal y el ritmo innegable de la maquinaria capitalista, que oprimía horriblemente a los siervos de ayer; proletarios hoy...

Los apóstatas de la verdadera revolución social, los cantores del reformismo, malabaristas del tópico, cófantes de la emancipación de los oprimidos los impulsan con su conducta cobarde y ambiciosa... Trafar de vencerlo con frases revestidas de perversiva demagógica o plasmadas en la prensa, es jugar con fuego. El ocultar la falta de carácter de la inexistencia de la rebeldía, tras el tópico «tribunicio».

Al fascismo no se le vencerá con la retórica ficticiamente revolucionaria ni por la acción parlamentaria ni por el gesto altisonante y espectacular de los representantes de los países en la Sociedad de Naciones.

El fascismo, es la consagración de la violencia empleada en un sentido de retorno hacia un feudalismo, como es la racionalización irrefrenable de las ansias del proletariado, empleado en un sentido de progreso, hacia una sociedad libre, armónica y fraternal.

CARTELERA

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)
Teléfonos: Taquílla 140. Empresa 92

SABADO DIA 19 FEBRERO

Tarde a las 5 y media

Función de abono organizada por el Orfeón Mahonés y Ateneo Musical, poniéndose en escena las zarzuelas

La Alsaciana y La Alegría de la Huerta

DOMINGO 20 FEBRERO 1938

¡Dos grandes funciones, dos!

A las 5'30 de la tarde. De abono La preciosa obra en 3 actos de Pérez Galdós, escenificada por los hermanos Quintero

MARIANELA

A las 9'30 de la noche.—Estreno La divertida comedia en 3 actos de Enrique Suárez de Deza

Escuela de millonarios

¡Dos éxitos del Grupo «Pablo Iglesias» de la Agrupación Socialista! (Véanse programas de mano)

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES. A las 6 y 9'30

Formidable programa de calidad La estupendísima opereta frívola

Cedo Gabinete

y la sensacional novela de aviación

Piratas del aire

Muy pronto: La maravillosa obra realista ¡YO HE SIDO ESPÍA! El grito angustioso de una nación martir que en 1914 sufrió los mismos atropellos que ahora padece España ¡La invasión extranjera!

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO A las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES A las 6

¡Sensacional acontecimiento!

EL CORRESPONSAL DE GUERRA

por Jack HOLT y Ralph GRAVES. Una película emocionante « cien por cien ». Bombardeos aéreos; la revolución en China; cazas ametrallando, etc., etc.

Principiará la sesión con una cómica de repris.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.—Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos

Orfeón Mahonés

Ateneo Musical

Se hace presente al público en general que continúa abierto el abono para las funciones que tienen organizadas estas Sociedades, pudiendo inscribirse en la taquilla del Teatro Principal todos los días de 5 y media a 7 tarde.

Las localidades se despacharán hoy sábado desde las 3 tarde.

Nota: El abono que no haya sido retirado una hora antes de la función se pondrá a disposición del público.

¡No mas frases para vencer al fascismo! Hay que aplastarlo con el recio puño del proletariado; hay que destruirlo en el ejercicio de la acción, con la insurrección de los trabajadores del mundo.

A. GONALONS

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria celebrada el 17 de febrero de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo como consejeros señores Santiago, Camps, Sintes, Rotger, López, Camps, Elias, Villalonga, Ibáñez y el suplente Ponseti.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Consiguar en acta el brillante resultado obtenido en esta ciudad el día de ayer al conmemorar el segundo aniversario de la victoria obtenida por el Frente Popular, en las elecciones generales de 1936, secundando así la iniciativa de los excelentes señores Ministros de Gobernación y Defensa Nacional.

Aprobar varias cuentas.

Conceder las licencias siguientes: A don Bernardo Pons Pons, para abrir un portillo en la pared del terreno que posee en el camino de « Binicalaf ».

A don Antonio Seguí Orfila, para abrir una puerta y colocar verjas en el solar que posee en el camino de « Binichique ».

Quedar enterado de que la Sociedad de Colonos Campesinos U. G. T. y la Sección de Campesinos C. N. T. han acordado ejercer una actuación conjunta, agrupándose alrededor de la antigua Cooperativa de Consumos del Sindicato Agrícola Unión de Obreros Agrícolas de esta ciudad, para elaborar en beneficio de la producción agrícola y de la economía isleña.

Quedar enterado de haber el señor don Manuel Minambre aceptado el nombramiento de vocal del Tribunal de oposiciones para cubrir la vacante de Profesor de la Escuela Municipal de Dibujo Artístico de esta ciudad; y designar para igual función al señor don Fernando Vives.

Fijar en ocho pesetas el jornal de un brasero.

Quedar enterado de haber sido designados los Maestros de Escuela Nacional don Francisco Cardona Carreras y don Mariano Pérez Castañiza, para formar parte del Tribunal que ha de examinar a los aspirantes a Guardia Municipal.

A INFORME

De la Comisión de Gobernación, lo que sigue:

Han tomado parte en el concurso anunciado para nombrar, con carácter provisional, Administrador del Cementerio de esta ciudad, los señores siguientes: don Antonio Sintes Gener, don Antonio Népoli Roselló, don Guillermo Estrada del Pilar y don José Seguí Lluch.

Han tomado parte en el concurso anunciado para proveer dos vacantes de Guardia Municipal, con carácter interino, don José Camps Sabater y don Domingo Fiol Prietos.

Las Comisiones de Trabajo y Hacienda, estudiarán la moción del Consejero señor Santiago, para que, utilizando el carro-cuba propiedad del Municipio, se adquiera una caballería apropiada, con sus atalajes, para prestar el servicio de riego en parques y jardines.

A indicaciones del señor Alcalde para adquirir dos carros, con las guarniciones de una caballería, para el servicio de limpieza pública de la ciudad.

Y se levantó la sesión.

Tipografía Mahonesa, Ferrnán Gald, 7.